

DIARIO DE SAN SEBASTIAN.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En San Sebastian, trimestre... 8 pesetas.
En id. un año..... 10 »
En provincias, trimestre..... 3,50 »
Un año..... 12 »

Número suelto 5 céntimos.

Y DE GUIPÚZCOA.

CONSAGRADO A LOS INTERESES DE LA PROVINCIA.

ANUNCIOS.

Se insertarán á precios económicos, según el lugar que ocupen.
Anuncios mortuorios, 5 pesetas.
Rebaja proporcionada al número de inserciones.
Toda la correspondencia al Director, Peñaforda, 6.

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de Peñaforda núm. 6.
SAN SEBASTIAN.

San Sebastian. - Sábado 22 de Mayo de 1886.

SE PUBLICA
todos los días exceptuando
los festivos.

TRASLADO.

El primitivo y verdadero almacén de vino Mudela que se situaba en la calle Mayor núm. 7, se ha trasladado á la misma calle núm. 12 y Puyuelo 44 accesorio.
En el mismo establecimiento se expende coñac y vinos de varias clases y precios.

Se alquila amueblada

una CASA DE CAMPO: tiene cochera.
Darán razon calle de Camino n.º 5, 3º

EDICTO.

El Alcalde Presidente de la Junta de Beneficencia de San Sebastian.

Hace saber: Que la Junta á continuacion de la subasta de la Plaza del Mercado anunciada para las 11 de la mañana del día 6 del mes próximo de Junio, sacará en el mismo local de la Casa Consistorial á pública subasta y en un solo remate

El impuesto sobre el Ganado de Cerda para el próximo año económico de 1.º de Julio de 1886 á 30 de Junio de 1887 bajo las condiciones que se leerán en el acto y se hallan de manifiesto en la Secretaría de la Junta, debiendo prevenir para conocimiento de los que deseen interesarse en el remate que este año se han introducido algunas modificaciones en lo referente á las existencias de géneros sometidas á ese arbitrio que haya al empezar y concluir el periodo de duracion del arriendo.

San Sebastian 18 de Mayo de 1886. — El Presidente, José Machimbarrena.

Solares en venta en San Sebastian (GUIPÚZCOA.)

Se venden los magníficos solares de la Zurriola, de San Sebastian, trazados en el ensanche oriental de la Ciudad con vistas al mar, al Boulevard y al paseo público.

Se admitirán proposiciones para cada uno de los solares, para lotes de dos ó más y para manzanas enteras.

Los planos, condiciones de venta y demás detalles estarán de manifiesto en esta ciudad en casa de DON JOSE DE CARCER Camino, 5.

En Madrid en el BANCO GENERAL DE MADRID.

En Barcelona en el BANCO DE CATALUÑA.

Secretaria del Ayuntamiento de S. Sebastian Anuncio.

Acordado por el Ayuntamiento de m presidencia la provision de la plaza de Secretario, vacante por renuncia del que la ejercia, con arreglo al art. 122 de la ley municipal y el sueldo de 4.000 pesetas de entrada, por el presente se abre concurso para la citada provision por el término de treinta días, contados desde la fecha, dentro de cuyo periodo deberan los aspirantes presentar sus instancias debidamente documentadas en la Secretaria del municipio

San Sebastian 6 de Mayo de 1886. — El Alcalde Presidente, José Machimbarrena.

Ayuntamiento Constitucional de S. Sebastian. Anuncio.

A las once horas de la mañana del día 6 de Junio próximo, se sacará á pública licitacion oral en la Casa Consistorial de esta Ciudad, el arriendo de los arbitrios

que se recaudan en los MERCADOS de la misma, desde el 1.º de Julio próximo hasta el 30 de Junio de 1887, bajo el tipo de cuarenta y cinco mil pesetas.

La subasta constará de dos remates en el intervalo de ocho dias de uno á otro. En el primero se admitirán las proposiciones que cubran ó excedan de la cantidad señalada por base; y el segundo, en las que mejoren en un diez por ciento, por lo menos, la cantidad en que hubiese quedado en el anterior.

Las condiciones se hallan de manifiesto en la Secretaria municipal.

San Sebastian 15 de Mayo 1886. — El Alcalde Presidente, José Machimbarrena.

Ayuntamiento Constitucional de S. Sebastian Anuncio.

A las once y media horas de la mañana del día 6 de Junio próximo, se sacará á pública licitacion oral, en la Casa Consistorial de esta Ciudad, el arriendo de los arbitrios que se recaudan en la Pescadería y en local de la limpieza del pescado, desde 1.º de Julio próximo hasta el 30 de Junio de 1887, bajo el tipo de veinticinco mil pesetas.

La subasta constará de dos remates en el intervalo de ocho dias de uno á otro. En el primero se admitirán las proposiciones que cubran ó excedan de la cantidad señalada por base; y en el segundo, las que mejoren en un diez por ciento, por lo menos, la suma en que hubiese quedado en el anterior.

Las condiciones se hallan de manifiesto en la Secretaria municipal.

San Sebastian 15 de Mayo 1886. — El Alcalde Presidente, José Machimbarrena.

Ayuntamiento Constitucional de S. Sebastian. Anuncio.

A las doce horas del mediodía 6 de Junio próximo se sacará á pública licitacion oral, en la Casa Consistorial de esta Ciudad, el arriendo de los arbitrios que se recauden en el barrio de Igueldo, durante el año económico de 1886 á 1887, bajo el tipo de cuatro mil pesetas.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en la Secretaria municipal.

San Sebastian 15 de Mayo 1886. — El Alcalde Presidente, José Machimbarrena.

Sociedad General del Puerto de Pasajes.

En el sorteo verificado ayer para la amortizacion de veinte obligaciones de esta Sociedad, resultaron designados los números siguientes: 66, 1213, 2148, 2566, 3675, 3727, 3948, 4507, 6536, 7846, 8866, 9207, 10933, 11150, 11505, 11514, 11620, 12327, 12566, 13951.

Esas obligaciones quedarán extinguidas desde fin del semestre corriente, y sus portadores podrán presentarlas desde el 15 de Julio próximo al reembolso por 500 pesetas en el domicilio social de esta Ciudad ó por 500 francos en el domicilio administrativo de París 5 Rue des Mathurins.

San Sebastian 20 de Mayo de 1886. — Por la sociedad general del puerto de Pasajes — El Director Comercial, J. Tamar.

Ecos de Madrid

20 de Mayo de 1886.

Aun estaríamos hablando de los es

tragos del ciclón, si el feliz alumbramiento de la Reina no hubiera venido á variar el asunto de las conversaciones y de los comentarios.

Eran de oír los diálogos, que en todos los tonos á manera de escala cromática, llenaban el espacio con sus ecos. Muchos episodios han referido los periódicos, pero son infinitamente más los que han traspasado los límites de la vida privada.

Posee D. Joaquin Pi y Margall, hermano del célebre jefe de los republicanos federales, una bonita casa de campo, en la antigua carretera de Aragon, hoy calle de Alcalá. Precisamente pocos dias antes de la visita del ciclón se habia instalado en ella con su familia, habia llevado ricos muebles, una preciosa mesa de billar y en fin se disponia á pasar la primavera en aquel delicioso retiro.

El tejado de la casa formaba una montera cuadrilonga y el huracan arrancándola de cuajo á pesar de su peso y estension lo llevó por el aire á través de un jardín contiguo y lo dejó caer delante de la estacion de los tranvías del Norte. Quedaron pues las habitaciones sin techo y el agua torrencial las inundó deteriorando el elegante mobiliario. Dos grandes mundos llenos de ropas y de bastante peso que habia en una especie de guardilla fueron llevados á gran distancia por el vendabal.

En la misma carretera de Aragon al desencadenarse el viento avanzaba tirado por tres mulas un carro cargado de piedras. Pasados los seis minutos de devastacion, acudieron algunas personas en auxilio de un hombre que tendido en el suelo lanzaba dolorosos gemidos.

El infeliz declaró que era carretero y añadió que sorprendido por el vendabal cayó en tierra empujado por una fuerza desconocida.

El carro lleno de piedras y las mulas habian desaparecido y esta es la hora en que aun no han sido hallados.

La imaginacion popular se figura á las mulas y al vehiculo rodando por los aires á impulsos del furioso aquilón; hay quien pretende que los vio volando y no falta quien espera que el dia menos pensado se reciban noticias desde algun pais extranjero anunciando la caída de un carro con tres mulas.

Es indecible el miedo que se apoderó de los ánimos ante el aviso de la llegada de dos nuevos ciclones. En los

días 16 y 17 muchas personas se retrajeron de salir á la calle, algunos hicieron testamento; en fin la angustia era terrible.

Por fortuna la ciencia se equivocó. el 16 y 17 lució el sol, el cielo estuvo despejado, la temperatura fué primaveral y la curiosidad lanzó á la calle á casi todos los habitantes de Madrid.

El espectáculo doloroso pero interesante de las ruinas, llevó á la poblacion á los parajes devastados por el temporal. La gente se paraba asombrada y hasta enternecida ante los copulentes árboles arrancados de raiz y tendidos como gigantes vencidos en la lucha. Las verjas de hierro dobladas, las empalizadas caídas y deshechas, los remates de las torres torcidos, inclinados ó rotos. ¡Qué desolacion!

Pero donde el grupo era más numeroso, donde la gente se detenia herroquizada era delante de las ruinas de la fachada principal del edificio llamado el Casón cerca de la iglesia de San Gerónimo. Formaban grandes pilares, que se elevaban á los dos lados. Este lado quedaba intacto pero el izquierdo se destruyó y piedras y ladrillos cayeron casi al lado de la citada caseta formando allí un montón informe. Hopperiza la idea de lo que habria pasado si tambien hubieran caído los pilares del lado derecho. El guarda y su familia se guarecian cuando á llover en el misero albergue, y allí habrian perecido aplastados.

La caridad ha respondido á las necesidades de los desgraciados que han quedado huérfanos, sin albergue ó en la miseria.

—Ay! de nosotros si vuelve á visitarnos el ciclón.

—Y tanto como nos visitará, dicen algunos sabios astrónomos.

—No lo crean ustedes, responden los marinos, esas catástrofes solo acaecen de tarde en tarde.

Si lo sabran ellos que tienen en las tempestades sus mayores enemigos!

Los marinos, pues, han estado de moda estos dias, como los médicos en tiempos de epidemia.

Todos los miraban al rostro como si fueran barómetros. Hasta ahora han acertado.

¡Qué San Isidro! La romería de este año ha sido sombra triste y fatídica de lo que suele ser.

Tambien las carreras de caballos han pasado poco menos que desapercibidas. Solo una de las tardes destinadas á la